



## Buscadoras acusan a la FGE ante CEDH

> FUE POR NO ACATAR 42 recomendaciones, explicó Namiko Matzumoto Benítez

> LA COMISIÓN ha recibido 165 solicitudes de intervención en casos de desapariciones

VERACRUZ  
MIGUEL CABRERA  
IMAGEN DEL GOLFO

Colectivos de Búsqueda de Veracruz impugnaron ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) 42 recomendaciones no acatadas por la Fiscalía General del Estado (FGE), indicó Namiko Matzumoto Benítez, titular de la CEDH.

Detalló que estas impugnaciones datan desde el año pasado y están siendo analizadas por la Comisión Nacional de los Derechos humanos (CNDH).

"El año pasado fueron 42 impugnaciones contra fiscalía que no han sido aceptadas, unas ya están en el proceso de impugnación, algunas están en término para ser aceptadas. En caso de no serlo, se ejercerá el recurso de impugnación ante la Comisión Nacional", mencionó.

En cuanto a las personas desaparecidas, Matzumoto Benítez señaló que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos ha recibido este año un total de 165 solicitudes de intervención.

"Este año hemos tenido aproximadamente 165 solicitudes de intervención que tienen que ver exclusivamente con desaparecidos, de éstos, 134 han sido resueltas a través de una



FAMILIARES de personas desaparecidas limpian un muro en donde volverán a colocar las fotos de los rostros de sus familiares.

gestoría", explicó.

Destacó la disminución en el número de solicitudes de intervención de manera general a comparación del año 2023, las cuales llegaron a ser de hasta mil solicitudes mensuales.

Para este año, alrededor de 720 solicitudes de intervención recibe la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) de Veracruz.

"Este año, respecto del año anterior, ha disminuido ligeramente. Usualmente estamos recibiendo entre 800 mil solicitudes de intervención mensual hasta el año pasado; este año está en promedio entre 715 y 720 solicitudes de in-

tervención", subrayó.

### Crean conciencia

La titular de la CEDH estuvo acompañando este jueves a integrantes del Colectivo Justicia y Dignidad de Veracruz en los trabajos de limpieza sobre el muro de la avenida Cuauhtémoc, en la zona Norte de la ciudad, esto para evitar que los derechos de las integrantes fueran vulnerados.

El Colectivo de búsqueda colocará los rostros de sus familiares desaparecidos a fin de crear conciencia sobre las víctimas de desaparición forzada, así como mantener viva la memoria de sus seres queridos.



NAMIKO MATZUMOTO BENÍTEZ, titular de la CEDH.



DANNAHERNÁNDEZ TRUJILLO, integrante del colectivo Justicia y Dignidad.

## Tapizan muro con fotografías

VERACRUZ  
MIGUEL CABRERA  
IMAGEN DEL GOLFO

El colectivo de búsqueda Justicia y Dignidad de Veracruz realizó labores de limpieza en el muro ubicado sobre la avenida Cuauhtémoc, frente a la Unidad Médica número 14 del IMSS para colocar las fotografías de sus familiares desaparecidos, mismas que ya estaban plasmadas en el lugar

desde hace tiempo, pero a causa del clima ha deteriorado.

"Esas pinturas estaban desde hace unos meses atrás, lo que se está haciendo es quitando para volverse a montar", dijo Danna Hernández Trujillo, integrante del colectivo. Detalló que serán más de 100 rostros los que se coloquen alrededor de los muros que dividen ambos carriles de la zona.

"Son los mismos ros-

tros, pero se van a agregar más, porque cada día se agregan personas; son más de 100 rostros que se van a colocar", explicó.

El colectivo es integrado por más de 100 familias que siguen en búsqueda de sus familiares, han recuperado recientemente dos cuerpos y comenzarán la búsqueda de más cuerpos en predios que ya están establecidos, pero aún esperan de la fecha para iniciar las labores.

## Denuncia CMIC contratos a modo

> HAY OPACIDAD en las asignaciones, obras mal hechas en toda la entidad y otras sin terminar, señala

> ALARMANTE el abandono de la Ciudad Industrial y la falta de infraestructura en Salud y Educación

BOCA DEL RÍO  
CESAR TORRES  
IMAGEN DEL GOLFO

En los últimos 6 años se ha visto una lamentable inexperience y oportunismo en las construcciones que ha licitado la administración estatal, aseveró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz-Puerto, Jorge Rafael Alardín Córdova.

Hizo hincapié en la creciente preocupación por la falta de experiencia y el oportunismo que caracterizan a las licitaciones de construcción, donde no existe transparencia, dando como resultado obras mal hechas, en mal estado, abandonadas y no concluidas.

pasa, que al final lo que vemos son obras de mal estado, obras abandonadas, obras hechas y no concluidas, inclusive, obras que no eran necesarias había otras prioridades pero se destinó el recurso a una situación muy particular".

Señaló que la CMIC a nivel nacional, ha denunciado repetidamente la presencia de presuntas empresas fantasma que buscan obtener licitaciones y contratos de altas sumas económicas, sin tener la capacidad ni la idoneidad para realizar un trabajo adecuado y funcional para la ciudadanía.

"Todo esto y nosotros permanentemente seguimos levantando la voz, es algo que no debe suceder, estamos totalmente en contra de eso, lo extrapolamos a nivel nacional y podemos ver que las obras emblemáticas [...] no quisiera yo señalar a una empresa en particular, pero sí hacemos un resumen y lo leemos, lo que estamos leyendo es inexperience, oportunismo y situaciones que no deben de ser".

### Deficiente infraestructura

El presidente de la CMIC Veracruz-Puerto también mencionó que es alarmante la falta de infraestructura en materia de Salud y Educación en todo el estado.

Destacó que un estudio realizado en conjunto con la Universidad Veracruz (UV), reveló que no hay infraestructura, además de que no existen instalaciones adecuadas del sector salud.

"Lo que nos dice este ejercicio en grandes rasgos es que donde principalmente se ha invertido en el estado es en las carreteras y todos sabemos en qué condiciones están. Entonces ya nos imaginaremos cómo está lo demás".

Destacó que este estudio se dividió en ocho regiones y los resultados fueron presentados a los aspirantes a la gubernatura del estado de Veracruz, para que les sirva a ellos como guía y forma de trabajar.



JORGE RAFAEL ALARDÍN CÓRDOBA, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Veracruz-Puerto.

datos y también entregarles la propuesta por escrito que presumiblemente pueda servir de guía y forma de trabajar".

### Deplorable zona industrial

Asimismo, lamentó la situación "crítica" en la que se encuentra la Ciudad Industrial del puerto de Veracruz, señalando que el mal estado de la zona ha impedido la llegada de nuevos polos de desarrollo.

"La situación de verdad crítica perdón por la expresión y a lo mejor de vergüenza en la que se encuentra la Ciudad Industrial. Hablábamos de que pudieran venir nuevos polos de desarrollo y nuevas empresas, pero la situación en las que tenemos la zona industrial que realmente parece que es una zona de guerra y que no hay forma de entrar por ahí y que no hay comunicación, no hay los servicios básicos, esto limita mucho y hace muy complejo la intención o las buenas intenciones de inversiones en este caso aquí en Veracruz".

## Veracruz atrasado en juicios orales

VERACRUZ  
HELADIO CASTRO  
IMAGEN DEL GOLFO

Veracruz se encuentra rezagado en la aplicación de la oralidad en los juicios, con apenas una década de su aplicación, cuando otros estados van a la par con el siglo, afirmó Raúl Díaz Cruz, nuevo presidente del Colegio de Abogados en Litigación Oral del Estado de Veracruz.

El abogado, quien releva en el cargo a Rafael Perea, aseveró que hay mucho trabajo por hacer para que la justicia sea verdaderamente pronta y ése es el espíritu de la oralidad.

Destacó que a diferencia de otras entidades federativas, Veracruz se rezagó en la aplicación de la litigación oral y ésta es mínima en la entidad.

"Ya va a ser todo porque en el 2008 se señaló que tenía que empezar por los juzgados penales; de hecho, Veracruz fue el último estado que lo hizo, ya muy atrasado. Vamos atrasados en ese sentido, pero ya en este momento los juicios mercantiles y familiares también ya son por la vía oral.

"Lo que tenemos que hacer es capacitar, porque la mayor parte de los abogados no fueron capacitados hasta hace unos ocho años en el tema oral; entonces tenemos que reinventarnos en el tema de la litigación oral porque es más expedito,



RAÚL DÍAZ CRUZ, presidente del Colegio de Abogados en Litigación Oral del Estado de Veracruz.

es más directa", aseveró Díaz Cruz.

Dijo que quienes se quedaron en la etapa en que todo se manejaba por escrito, ahora deberán actualizarse pues Veracruz se rezagó.

"Los que estábamos acostumbrados a que todo fuera por escrito tenemos que recuperar la capacidad del habla porque ahora sí, los jueces toman en cuenta estas circunstancias. Veracruz fue el último estado donde hubo juicios orales en todo el país, Chihuahua fue el primero, nos llevan como 15 años de distancia".

"Aunque hubo recursos no se aplicaron juicios orales y hay muy pocas salas de juicios orales. Aquí se empezaron a aplicar hace 10 años, pero los demás tienen 23 años, 25, empezaron a principios de siglo; nosotros empezamos después del 2010, hasta el 2016 se aplicaron algunas salas de juicios orales", subrayó Díaz Cruz.